

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Médecine du sport : les staffs des clubs édifiés

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

La Fédération gabonaise de football (Fégafoot) a lancé hier, à l'hôtel Boulevard, dans le 5^e arrondissement de Libreville, le premier séminaire de formation consacré à la médecine sportive. Cette rencontre de trois jours vise, principalement, à renforcer les capacités opérationnelles des différents staffs médicaux des équipes de football et autres sélections du pays. En effet, soucieux d'apporter des rudiments nécessaires aux staffs médicaux des clubs de football, cet atelier de formation a, durant la première journée, mis

l'accent sur le bilan médical du début de saison, la préservation de l'environnement du footballeur, la commotion cérébrale et la trousse du kinésithérapeute. "Notre championnat est arrêté depuis mars dernier et, depuis lors, les joueurs sont au repos. Ce séminaire est le bienvenu car, il faut donner des outils nécessaires aux staffs médicaux pour mieux préparer la prochaine saison de football. Nous devons donner la possibilité aux clubs de s'assurer de la bonne santé de leurs athlètes avant le début des matchs", a souligné un formateur. Et le président de la Fégafoot, Pierre-Alain MOUNGUENGUI, d'insister : "ce séminaire qui



Le président de la Fégafoot, Pierre-Alain MOUNGUENGUI (debout), à l'ouverture des travaux.

entre dans le cadre de la politique de formation de notre fédération, entend combler le déficit de professionnels de la médecine que

nous connaissons. Tout le monde connaît l'importance de la médecine dans le sport. Il est essentiel que nos sportifs soient suivis, et

les clubs qui participent aux différentes compétitions dans notre pays doivent avoir des médecins bien formés."

Bouenguidi Sport : la contribution de la Fégafoot pour le bizuth africain



Le président de la Fégafoot, Pierre-Alain MOUNGUENGUI (à droite) remettant un chèque de 25 millions au président de Bouenguidi Sports Jean-Fernand BIDONA.

J.A.L
Libreville/Gabon

UN chèque de 25 millions de Francs Cfa et 15 ballons de compétition. C'est la dotation remise par la Fédération gabonaise de football (Fégafoot) à Bouenguidi Sport hier à Owendo, en guise d'accompagnement de l'entité fédérale à ce club qui va représenter le Gabon en Ligue des champions 2019-2020.

La Fégafoot devance ainsi le ministère des Sports dans le soutien apporté à l'équipe de Koula-Moutou, néophyte la scène continentale et qui sera

opposé aux Zambiens des Forest Rangers. Avec un match aller programmé le 27 novembre à Ndola, et la manche retour le 6 décembre à Libreville.

La cérémonie, qui s'est déroulée au siège de la Fégafoot, a aussi été l'occasion d'officialiser la participation, en tant qu'observateur intéressé, du sélectionneur national Patrice Neveu à la campagne africaine du champion du Gabon 2020. Le meilleur moyen pour l'expérimenté technicien français d'observer de près le travail de l'entraîneur Brice Ondo, et détecter les joueurs susceptibles d'intégrer les Panthères A ou A' pour les échéances futures.

Panthères du Gabon : un état d'esprit à préserver

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

SI les Panthères du Gabon, version Patrice Neveu, n'ont pas encore marqué l'imaginaire populaire en termes de résultats, de capacité à faire front et triompher dans l'injustice, la double confrontation contre la Gambie, dans le cadre des qualifications de la Coupe d'Afrique des nations 2021, ressemble néanmoins à un tournant. La motivation et la force mentale affichées en sont les symboles. L'opinion gabonaise qui a décelé cette évolution s'est d'ailleurs mise à l'unisson derrière la sélection nationale, après les manœuvres gambiennes de déstabilisation. Voir Pierre-Emerick Aubameyang couper le cordon fraternel pour éteindre une polémique naissante avant la dernière fenêtre internationale, manifester son degré de motivation de bout en bout, se chauffer avec un vis-à-vis gambien au stade de Franceville, s'indigner sur les réseaux sociaux et promettre au cerveau du traquenard de Banjul une réponse sur le terrain, décrocher sur le terrain pour participer à la construction des

offensives, faire sa part du travail défensif, quitter éterné le stade de Bakau et retrouver plus tard le sourire pour signer autographes et dédicaces aux admirateurs gambiens venus à l'hôtel des Panthères, sont autant de preuves d'un changement d'état d'esprit. Un plus grand investissement du capitaine des Panthères.

Le sélectionneur national Patrice Neveu, qui a impulsé une nouvelle dynamique dans la tanière des Panthères, souhaite que PEA prenne encore davantage de leadership. Surtout par la parole. Faisant allusion, durant le vol retour sur Libreville, aux oublis de ses partenaires (Denis Bouanga et Aaron Boupendza notamment) sur des offensives mal exploitées lors du match de Banjul. Avec Aubameyang, la rédemption magnifique de Denis Bouanga et l'épanouissement total de Didier Ndong sont deux autres points positifs de la dernière fenêtre internationale. Le premier a vite fait oublier son vol régulier manqué sur Libreville avec un but et deux passes décisives, alors que l'ancien "bad boy" a affiché une belle constance dans la position de sentinelle, devant la défense gabonaise. Les



Photo: F. M. MOMBO/L'Union

Pierre-Emerick Aubameyang est l'un des symboles d'un nouvel état d'esprit à préserver chez les Panthères.

deux joueurs de 26 ans sont également des leaders techniques et mentaux d'une équipe qui a également pu s'appuyer sur André Biyogo Poko et Lloyd Palun. C'est dire que les acquis des deux dernières sorties devront rester le fil conducteur des Panthères. Dans la perspective de la fin de la campagne éliminatoire et de l'objectif de qualification à la Can 2021. En espérant y ajouter le retour à leur meilleur niveau de Mario Lemina et Aaron Appindangoye, plus de temps de jeu en club pour les joueurs en difficulté, et une sensible amélioration du ratio occasions créées-butés marqués.